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В связи с многократно 
увеличившимся 
количеством звонков 
в скорую помощь 
и к операторам телефонов 
экстренных и справочных 
медицинских служб 
медики убедительно просят 
обращаться по вопросам 
вызова врача на дом, 
записи на прием, вакцинацию 
и за консультацией – 
на единый номер 122, 
в скорую помощь – 
только с неотложными 
состояниями

Татьяна БУРОВА

В апреле нынешнего года 
начнётся масштабная 
реконструкции 
екатеринбургского 
аэропорта имени Акинфия 
Демидова. Проведут её 
в два этапа. Первый 
затронет терминал 
международных линий и 
привокзальную площадь. 
Завершить его планируется 
в третьем квартале 
2023 года – накануне 
Универсиады.

На опережение
Предыдущая масштабная 

реконструкция аэропорта за-
вершилась в 2009 году. Тог-
да были возведены два но-
вых терминала, аэронавига-
ционный комплекс, железно-
дорожная станция, гостинич-
но-деловой комплекс, рекон-
струирован терминал дело-
вой авиации. Общая площадь 
аэровокзального комплекса 
составила более 80 тыс. кв. 
метров, а пропускная способ-
ность возросла до 8 млн пас-
сажиров в год.

– Тогда цифра восемь мил-
лионов казалась фантастиче-
ской, – говорит директор по 
стратегическим коммуника-
циям управляющей компа-
нии «Аэропорты регионов» 
Евгений Красиков. – Но про-
летело время, и мы к этой 
цифре приблизились. В про-
шлом году через Кольцово 
прошло 6,06 млн пассажиров, 
а в допандемийном 2019 го-
ду аэропорт обслужил 6,4 млн 
человек.

Пока пассажиропотоки 
распределяются неравномер-
но: на внутренних линиях на-
блюдается рост, на междуна-
родных сохраняется спад. В 
прошлом году на междуна-
родных рейсах в Кольцово 
пассажиров было на 45 про-
центов меньше, чем в 2019 
году. Но есть надежда, что ра-
но или поздно коронавирус 
отступит, взаимное призна-
ние получат как импортные, 
так и российские вакцины, и 
авиасообщение с иностран-
ными государствами набе-
рёт прежние объёмы. Ну а по-
ка на международных авиа-
линиях наблюдается спад, ло-
гично провести реконструк-
цию именно международного 
терминала.

– Кроме того, в скором 
времени откроет перелёты 
Китай, и нам необходимо за-
ранее предусмотреть нали-

чие трансферов минимум по 
пяти направлениям, – отме-
чает исполнительный ди-
ректор аэропорта Кольцово 
Александр Пастухов. – Что-
бы была возможность при-
нять большое число пасса-
жиров и отправить их в дру-
гие города и страны. После 
реконструкции скорость про-
пуска трансферных пассажи-
ров возрастёт до 520 человек 
в час. 

Под одной 
крышей
Проект реконструкции 

«Кольцово» разработало бри-
танское архитектурное бю-
ро «Buro Bitus». На его эски-

зах аэропорта много свобод-
ного пространства, света, зе-
лени. И максимум комфорта 
для пассажиров.

Вдоль главного фасада по-
строят модуль, где разместит-
ся входная группа, а досмотр 
и таможенный контроль пе-
ренесут на второй этаж. Пас-
сажир сможет сдать багаж 
уже на входе и отправить-
ся на регистрацию и досмотр 
налегке. Число кабинок пунк-
та пропуска через границу 
увеличат с нынешних 30 до 

126. Пропускная способность 
международного терминала 
возрастёт с 1 300 до 2 520 пас-
сажиров в час.

После первого этапа ре-
конструкции приступят ко 
второму, ещё более масштаб-
ному.

– Проектом предусмот-
рены многоуровневый пар-
кинг, увеличение въездов и 
выездов для автобусов и ав-
томобилей, строительство 
железнодорожной станции, 
– рассказывает директор 

«Buro Bitus» и автор архи-
тектурного проекта рекон-
струкции аэропорта Алекс 
Битус. – Все эти объекты 
будут соединены перехода-
ми между собой и термина-
лами аэровокзала. Привок-
зальную площадь со всеми 
объектами инфраструктуры 
планируется поместить под 
общую кровлю, чтобы пасса-
жиры не попадали под снег и 
дождь. Предусмотрен и вну-
тренний ландшафтный дво-
рик с настоящими деревья-
ми и кустарниками, где уле-
тающие смогут подождать 
рейса, а встречающие – род-
ных и друзей.

Реконструкцию аэропор-
та планируется вести таким 

образом, чтобы пассажиры не 
почувствовали неудобства. 
На первом этапе для их про-
пуска построят временный 
павильон возле терминала 
внутренних авиалиний. 

– Работа предстоит уни-
кальная, напоминающая опе-
рацию на живом сердце, – 
подчёркивает Александр Па-
стухов. – Работа аэропорта не 
будет прерываться, постара-
емся всё сделать максималь-
но «бесшовно». Это касается 
и реконструкции привокзаль-
ной площади. О сроках прове-
дения второго этапа рекон-
струкции пока говорить ра-
но, но он запланирован, про-
ект для него разработан.

  IV

СЕГОДНЯ – ДЕНЬ ВОИНСКОЙ СЛАВЫ – 
ДЕНЬ ПОБЕДЫ В СТАЛИНГРАДСКОЙ БИТВЕ

Уважаемые уральцы!
Уважаемые участники Великой Отече-

ственной войны и труженики тыла!
Поздравляю вас с Днём победы 

советских войск в Сталинградской 
битве.

Это одна из самых ярких страниц 
в военной истории нашей страны. 
Двести огненных дней и ночей дли�
лась оборона Сталинграда. Битва унес�
ла жизни более 700 тысяч советских вои�
нов, принесла неисчислимые страдания и потери. Но именно раз�
гром гитлеровских войск под Сталинградом стал переломным мо�
ментом Великой Отечественной войны, положил начало отступле�
нию врага. 

Сталинградское сражение стало символом мужества, духовной 
силы, патриотизма нашего народа, его самоотверженности, стрем�
ления любой ценой отстоять свободу родной земли.

Тысячи наших земляков сражались под Сталинградом. Ураль�
ские предприятия обеспечивали фронт оружием, боеприпасами и 
всем необходимым. Мы бережно храним память обо всех, кто на 
поле боя и в оружейных цехах, ратными подвигами и трудом при�
ближал Победу.

Сегодня в Свердловской области проживает более 17 тысяч 
участников Великой Отечественной войны и тружеников тыла. За�
бота о ветеранах – ключевой приоритет в деятельности органов го�
сударственной власти. Мы чётко выполняем все социальные гаран�
тии и меры поддержки ветеранов, стремимся создать максимально 
комфортные условия жизни, поддержать их здоровье, обеспечить 
социальное сопровождение и помощь в быту.

Наша главная задача и наш долг перед поколением победите�
лей – сохранить память и правду о войне, защитить завоевания на�
ших предков, не допустить повторения трагедии.

В День воинской славы России желаю всем жителям Сверд�
ловской области, вам, дорогие ветераны, крепкого здоровья, бла�
гополучия, мира и добра.

Губернатор Свердловской области 
Евгений КУЙВАШЕВ

СТОИМОСТЬ ПРОЕЗДА В ОБЩЕСТВЕННОМ ТРАНСПОРТЕ 
ЕКАТЕРИНБУРГА ВЫРАСТЕТ С 11 ФЕВРАЛЯ

С 11 февраля жители Екатеринбурга начнут платить за проезд 
в наземном общественном транспорте не 28 рублей, а 32 рубля. 
В марте введут новые проездные и пересадочные тарифы.

Напомним, что решение свердловского РЭК об изменении 
стоимости проезда в Екатеринбурге было принято 31 января

«Максимальный тариф вступает в силу 11 февраля. Тариф�
ное меню вступит в силу с 15 февраля», – рассказал вчера на 
брифинге вице�мэр Екатеринбурга Алексей Бубнов.

Для льготных категорий граждан стоимость проезда будет 
проиндексирована. Документ подготовлен и находится на согла�
совании.

Кроме того, с 1 марта 2022 года в Екатеринбурге начнут дей�
ствовать новые тарифы для пересадочной системы. Власти так�
же планируют вернуться к единому проездному, куда будет 
включено метро. 

МИНЗДРАВ ПРОДЛИЛ СРОКИ ГОДНОСТИ ВАКЦИН ОТ КОРОНАВИРУСА

Минздрав России продлил срок годности вакцины от коронави-
руса «ЭпиВакКорона» до 9 и 10 месяцев в зависимости от про-
изводственной площадки. Официально увеличены и сроки год-
ности «Спутника V».

«Утверждены изменения в инструкции по применению вак�
цины, и срок годности составляет для вакцины «ЭпиВакКоро�
на», изготовленной на площадке ФБУН ГНЦ ВБ «Вектор» Роспо�
требнадзора, – 10 месяцев, для промплощадок «Вектор�Биаль�
гам» и «Герофарм» – 9 месяцев», – говорится в сообщении цен�
тра «Вектор» Роспотребнадзора, которое цитирует ТАСС.

Новые данные изучаются, и сроки годности могут быть ещё 
продлены. Известно, что срок годности вакцины для профилак�
тики кори, например, составляет два года, оспенной вакцины – 
два года, гриппозных вакцин – один год.

По вакцине «Спутник V» решения принимались в конце 
2021 года. Так, срок годности вакцины в замороженном виде 
производственных площадок «Генериум», «Биокад» и «Фарм�
стандарт�Уфавита» продлён с 6 до 9 месяцев. Жидкой вакцины 
– с 2 до 6 месяцев.

ДВИЖЕНИЕ НА ОБЪЕЗДНОЙ ДОРОГЕ В ЕКАТЕРИНБУРГЕ 
ОГРАНИЧАТ ДО 15 ФЕВРАЛЯ

Утром 1 февраля екатеринбуржцы встали в огромную пробку 
на Объездной дороге. Причиной затора стали ремонтные рабо-
ты на пересечении с улицей Щербакова.

Пробка по Объездной дороге в сторону Базового переулка 
растянулась на несколько километров от улицы Щербакова до 
Амундсена. Ремонтные работы на пересечении Объездной до�
роги с Щербакова неожиданно начались 1 февраля. По данным 
сервиса «Яндекс.Карты», на участке перекрыт правый ряд.

Пресс�секретарь «Малышева, 73» Илья Клюжин пояснил 
«Областной газете», что дополнительные ограничения движе�
ния были введены из�за строительства автобусной эстакады.

«Перекрытие одной стороны движения в текущем направ�
лении продлится до 7 февраля. А с 7 по 15 февраля будет пе�
рекрыта та часть, по которой сейчас осуществляется движе�
ние. Противоположную сторону, наоборот, откроют», – добавил 
Илья Клюжин.

Транспортная развязка ремонтируется ради строящегося ав�
товокзала «Золотой».

oblgazeta.ru
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Я – Олег Шатов, 
я возвращаюсь домой. 

Олег ШАТОВ, футболист, – вчера,
после подписания контракта с «Уралом», 

в который он возвращается 
спустя 10 лет

ЦИТАТА ДНЯ

Аэропорт возьмут под козырёк
К Универсиаде пропускная способность международного терминала Кольцово вырастет почти в два раза

Вот так будет выглядеть аэропорт «Кольцово» после первого этапа реконструкции. В дальнейшем козырёк 
планируется протянуть ещё дальше

Алекс Битус родом 
из Минска, в 20-летнем 
возрасте переехал в Англию. 
По образованию 
инженер-строитель 
и архитектор. Участвовал 
в проектировании  
многоцелевого комплекса 
Waterfalls в Эр-Рияде 
в Саудовской Аравии, 
университета Шеффилда 
в Великобритании, Лахта-
центра в Санкт-Петербурге, 
аэропортов в Ростове-
на-Дону и Новом Уренгое

ЦЕНА ВОПРОСА

6,7млрд руб. 
стоимость первого этапа 
реконструкции аэропорта 
«Кольцово». 

Из них:

5 млрд руб. –
частные инвестиции,

1,7 млрд руб. –
средства федерального 
бюджета.

ВОПРОС-ОТВЕТ

– В генплане Екатеринбурга заложено строительство второго аэропор-
та. Как вы к этому относитесь?

Александр ПАСТУХОВ:
– Ни в одном российском городе, кроме Москвы, нет нескольких 

аэропортов. Тут важна целесообразность.

– Впишется ли в новый облик аэропорта архитектурно-пространствен-
ная композиция, проект которой выбирали горожане?

Евгений КРАСИКОВ:
– Мы выступали партнёрами конкурса. Для нас важно, как будет 

выглядеть территория возле аэропорта. Пока есть только эскиз. Пред�
стоит определить технические параметры, материалы, стоимость. К 
300�летию Екатеринбурга объект появится.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Василий СТАРКОВ, 
министр транспорта 
и дорожного хозяйства 
Свердловской области:

– По инициативе Евгения 
Куйвашева Свердловская область 
регулярно становится центром 
проведения крупных международ�
ных мероприятий. Аэропорт Коль�
цово как воздушные ворота Сред�
него Урала играет большую роль 
в развитии индустрии гостепри�
имства и является одним из са�
мых крупных региональных аэро�
портов страны. Реконструкция 
аэровокзального комплекса по�
зволит повысить пропускную спо�
собность и создать более ком�
фортные условия для жителей и 
гостей региона. Это особенно ак�
туально в преддверии Универси�
ады�2023. Кроме того, по пору�
чению Евгения Куйвашева в 2022 
году мы направили из областного 
бюджета 340 миллионов рублей 
на субсидирование 18 региональ�
ных авиамаршрутов. Что также 
будет способствовать росту числа 
пассажиров в Кольцово.

После завершения реконструкции 
пропускная способность аэропорта Кольцово 
достигнет 19 млн пассажиров в год.

Вниманию жителей Свердловской области
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Примерно в 94 процентах случаев граждане сами инициируют собственное банкротство. 
При долгах более чем в полмиллиона делать это их обязывает государство
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Сектор «Б» на барабане
За год на Среднем Урале прибавилось 3 тысячи банкротов среди физлиц и предпринимателей
Ирина ПОРОЗОВА

В Свердловской области 
зафиксирован рост 
банкротств среди 
физических лиц 
и индивидуальных 
предпринимателей. 
Процедура 
признания граждан 
неплатёжеспособными хоть 
и позволяет им справиться 
с накопившимися долгами, 
влечёт и неприятные 
последствия. Но в условиях 
коронакризиса люди всё 
чаще решаются на это. 

Доходы всё ещё 
не вернулись 
на допандемийный 
уровень

Статистику о количестве 
банкротств опубликовал пор-
тал «Федресурс». Согласно 
этим данным, в 2021 году не-
платёжеспособными в Сверд-
ловской области были призна-
ны почти 8 тысяч физических 
лиц и индивидуальных пред-
принимателей. Это в 1,5 раза 
больше, чем в предыдущем го-
ду. По числу банкротов Сред-
ний Урал оказался шестым сре-
ди всех российских регионов.

По мнению специалистов, 
есть несколько оснований для 
роста показателя, но главный 
– это пандемия. Так считает, на-
пример, экономист Констан-
тин Селянин:

– Прежде всего, на ситу-
ацию повлиял коронавирус. 
Очевидно, что на фоне это-
го доходы людей снизились. 
Наша область уникальна тем, 
что треть граждан (а по дан-
ным министерства инвести-
ций и развития Свердловской 
области, даже 40 процентов. 
– Прим. ред.) у нас работает в 
сфере малого и среднего пред-
принимательства. Если разо-
рился владелец небольшой ко-
фейни, работу потеряли ещё 
пять-шесть человек. Кроме то-
го, нужно помнить, что проце-
дура банкротства – небыстрая. 
Те, кто подал документы в 2020 
году, могли быть признаны не-
платёжеспособными в 2021-м.

Слова Константина Селя-
нина подтверждают официаль-
ные цифры. По данным Росста-

та, самое резкое за последние 
восемь лет снижение реальных 
денежных доходов уральцев 
произошло именно в первый 
год пандемии. Результата ис-
следования показателя в 2021 
году ещё нет, но, судя по дан-
ным за три квартала, доходы 
свердловчан всё ещё не выш-
ли на допандемийный уровень.

Уполномоченный по пра-
вам человека в Свердловской 
области Татьяна Мерзляко-
ва называет ещё одну причину 
банкротства граждан – это дол-
ги по зарплате:

– Предприятия, конечно, 
стараются погасить задолжен-
ность перед своими работни-
ками, но в целом ситуация не 
меняется. Из-за отсутствия 
своевременных зарплат люди 
разоряются.

Не делай добра…

Бывают, конечно, и другие 
случаи. Иногда люди залезают 
в долги не из-за нужды, а из же-
лания помочь другим. Недавно 
такое случилось с одной из жи-
тельниц региона. Её историю 
рассказала Татьяна Мерзлякова:

– Эта женщина и её супруг 
– добрые люди – дали прилич-
ную сумму в долг своему зна-
комому, бывшему ученику. Он 

деньги не вернул, и семья ока-
залась в затруднительном по-
ложении. Женщина обрати-
лась ко мне, но мы оказались не 
в силах ей помочь. Дело в том, 
что процедура банкротства не 
учитывает действий тех, кто 
довёл человека до этого поло-
жения. Если мы будем их нака-
зывать, подобных случаев бу-
дет меньше.

Одни разоряются, 
другие 
открываются
Индивидуальные пред-

приниматели тоже попали под 
удар кризиса. Об этом, в част-
ности, во время своей пресс-
конференции говорил губер-
натор Свердловской области 
Евгений Куйвашев: 

– Конечно же, пострада-
ли рестораны, конечно же, по-
страдали торговые центры. Ко-
нечно же, пострадала сфера ус-
луг. И были приняты беспреце-
дентные меры поддержки… Но 
ведь вслед за кризисом всег-
да идет развитие. Многие нау-
чились работать дистанцион-
но. Кто-то у себя в компаниях 
стал реализовывать дистанци-
онную работу, развиваются IT-
технологии.

Председатель Свердлов-

ского областного отделения 
Общероссийской обществен-
ной организации малого и 
среднего предприниматель-
ства «Опора России» Илья Ты-
щенко рассказал, как органи-
зация помогает бизнесменам, 
оказавшимся в трудном финан-
совом положении:

– У нас есть бюро по защи-
те прав предпринимателей и 
инвесторов. Специалисты ока-
зывают им юридическую под-
держку. В ситуациях, когда биз-
нес ещё можно спасти, они рас-
сказывают, что сделать, чтобы 
не перейти в банкротство. Если 
же человек уже попал в такую 
ситуацию, то консультируют, 
как выйти из неё с минималь-
ными потерями.

Илья Тыщенко также сооб-
щил, что разорившихся ИП в 
прошлом году действительно 
стало больше, но добавил, что 
это явление всё же не приобре-
ло массового характера.

Пока одни терпели крах, 
другие, несмотря на все слож-
ности, решились открыть своё 
дело. Вторых оказалось даже 
больше, чем первых. Как сви-
детельствуют данные Управ-
ления Федеральной налоговой 
службы России по Свердлов-
ской области, в прошлом го-
ду количество ИП выросло на 

4,8 процента и составило более 
110 тысяч.

Власти региона объясняют 
это финансовой поддержкой 
малого бизнеса. Как сообщи-
ли в департаменте информпо-
литики Свердловской области, 
в 2021 году бизнесмены при-
влекли с помощью Свердлов-
ского областного фонда под-
держки предпринимательства 
свыше 10 млрд рублей.

Что нужно знать 
о банкротстве
Процедуру банкротства фи-

зических лиц в России регули-
рует закон «О несостоятельно-
сти (банкротстве)». В докумен-
те говорится о том, что объя-
вить о банкротстве человек мо-
жет, когда он не способен пога-
сить свои долги в установлен-
ный срок, так как его доходов 
и имущества не хватит на удов-
летворение требований креди-
торов. Это касается почти всех 
типов долгов, в том числе по 
кредитам. Исключения состав-
ляют, например, долги по али-
ментам и по возмещению вре-
да.

Если сумма долгов не пре-
вышает 500 тысяч рублей, про-
цедура может пройти без су-
да и бесплатно. Для этого не-
обходимо подать заявление в 
многофункциональный центр 
(МФЦ). 

В остальных случаях чело-
век обязан сообщить о своём 
банкротстве. В течение 30 ра-
бочих дней ему надо отнести в 
арбитражный суд заявление и 
документы, доказывающие не-
платёжеспособность.

Чтобы суд признал гражда-
нина банкротом, нужно чтобы 
тот работал или пытался тру-
доустроиться. Объявить себя 
неплатёжеспособным могут и 
те, кого уволили или кто тяже-
ло заболел.

В ходе рассмотрения дела 
суд определит, какую из проце-
дур проводить – реструктури-
зацию долга или реализацию 
имущества. В первом случае бу-

дут изменены сроки и условия 
погашения кредита (например, 
уменьшится размер ежемесяч-
ных выплат).

Если реструктуризация не-
возможна, результатом бан-
кротства становится распро-
дажа имущества гражданина 
на торгах и выплата всем кре-
диторам. Если вырученных де-
нег и доходов гражданина не 
хватит, его освободят от обяза-
тельств.

Судебное банкротство 
предусматривает расходы на 
госпошлину, подачу объявле-
ний, услуги юриста и финан-
сового управляющего. Общая 
стоимость процедуры исчисля-
ется десятками тысяч рублей.

Каковы 
последствия

Во время процедуры бан-
кротства человек не может осу-
ществлять сделки с имуще-
ством без участия финансового 
управляющего.

Банкротство портит де-
ловую репутацию и ухудша-
ет кредитную историю. В те-
чение пяти лет после бан-
кротства человек не может 
брать займы без указания на 
этот факт, а также снова обра-
щаться за признанием своей 
неплатёжеспособности. Так-
же ему временно будет запре-
щено занимать руководящие 
должности у юридических 
лиц и в кредитных организа-
циях.

Для индивидуального пред-
принимателя процедура кон-
чится потерей государствен-
ной регистрации и лицензий. 
Потом он в течение пяти лет не 
сможет снова стать ИП.

Если в поданном заявлении 
указан низкий доход, при этом 
у человека в собственности 
есть дорогое имущество, суд 
заподозрит его в фиктивном 
банкротстве. За это грозит ад-
министративная или даже уго-
ловная ответственность.

КСТАТИ
Банкротов среди юридических лиц и крестьянско-фермерских хо-
зяйств в регионе, наоборот, стало меньше. Сейчас их насчитывает-
ся 344, а годом раньше было 349. Свердловская область – один из 
немногих регионов, где этот показатель сократился.

Ольга БЕЛОУСОВА

В минувшие выходные 
в Верхней Пышме 
побывала официальная 
делегация французской 
коммуны Агилькур. 
Поводом для посещения 
стало подписание договора 
о побратимстве между 
городами. Подписи под 
документом поставили 
мэр Верхней Пышмы 
Иван СОЛОМИН и глава 
Агилькура Жерар ПРЕВО.

Агилькур – небольшой 
сельский городок в получасе 
езды от Реймса, в 2018 году 
в нём насчитывался 381 жи-
тель. Что же объединило их с 
медной столицей Урала? Как 
оказалось, – история.

Предыстория побратим-
ства уходит корнями в годы 
Первой мировой войны. В 
2017 году президент Фонда 
русско-французских отноше-
ний Пьер Малиновский об-
наружил в коммуне Агилькур 
останки русского солдата, по-
гибшего 19 апреля 1917 года. 
В тот день 3-я бригада Рус-
ского экспедиционного кор-
пуса заняла вершину, удер-
живавшуюся немецкими ча-
стями более трех лет. В соста-
ве бригады воевали уральцы, 
в том числе уроженцы Верх-
ней Пышмы.

Во время боя было убито 
или ранено больше двух ты-
сяч русских воинов. В память 
о них в 2018 году на горе уста-

новили обелиск. А затем воз-
никла идея породнить Агиль-
кур и Верхнюю Пышму меж-
ду собой.

– Когда мы впервые полу-
чили информацию о намере-
нии муниципалитета Агиль-
кур установить побратим-
ские отношения с Верхней 
Пышмой, мы сначала были 
удивлены. Но благодаря на-
шим французским друзьям 
обратили внимание на нашу 
общую историю, вспомнили 
о наших земляках, которые 
плечом к плечу на террито-
рии Франции сражались про-
тив общего врага, – проком-
ментировал представитель 
МИД России в Екатеринбурге 
Александр Харлов.

Как объясняют главы 
обоих муниципалитетов, со-
глашение важно для сохране-
ния истории, но направлено в 
будущее.

– Мы с господином мэ-
ром Верхней Пышмы поста-
раемся построить что-то ре-
альное, что-то осязаемое для 
наших будущих отношений, – 
отметил Жерар Прево.

Как сообщили «Облгазе-
те» в пресс-службе админи-
страции Верхней Пышмы, му-
ниципалитеты будут разви-
вать дружеские контакты, со-
трудничать в сфере экологии 
и сельского хозяйства, об-
разования, науки, культуры, 
спорта и туризма. Конкрети-
ка по этим планам появится 
чуть позже.

У Верхней Пышмы есть ещё один побратим – белорусский город 
Жодино, известный как родина БелАЗов. 

Соглашение о сотрудничестве они подписали в ноябре 2018 
года. Прошлой осенью верхнепышминцы побывали в Жодино на 
юбилейной 10-й встрече городов-побратимов Белоруссии и России. 
Этой весной творческие коллективы Жодино приняли заочное уча-
стие в городском фестивале казачьей культуры в Верхней Пышме. 

– После стабилизации эпидемиологической обстановки горо-
да планируют очное участие творческих коллективов и спортсме-
нов в мероприятиях, рассматриваются программы образовательно-
го туризма для учеников общеобразовательных учебных заведений, 
– пояснили в мэрии Верхней Пышмы. 

У Верхней Пышмы 
появился побратим 
во Франции

В Екатеринбурге почтили память 
первого Президента РФ Бориса Ельцина
Вчера возле Ельцин Центра состоялась церемония возложения 
цветов к памятнику Борису ЕЛЬЦИНУ. 1 февраля ему мог бы ис-
полниться 91 год. 

В памятной церемонии приняли участие губернатор 
Свердловской области Евгений Куйвашев, председатель ре-
гионального Заксобрания Людмила Бабушкина, мэр Екате-
ринбурга Алексей Орлов, полпред Президента РФ в УрФО
Владимир Якушев, а также председатель комитета Госдумы 
РФ по государственному строительству и законодательству 
Павел Крашенинников. 

Напомним, с 1968 по 1975 год Борис Ельцин занимал пост 
главы отдела строительства Свердловского обкома партии, 
после чего он стал секретарём Свердловского обкома КПСС. 
В зону его ответственности входило промышленное развитие 
области. В 1976 году по рекомендации Политбюро ЦК КПСС
Ельцин был избран первым секретарём Свердловского обкома 
КПСС, то есть фактическим руководителем Свердловской об-
ласти. Он занимал эту должность до 1985 года.

Первым Президентом России Ельцин стал 10 июля 1991 
года и оставался главой государства вплоть до конца 1999 
года. Борис Николаевич скончался 23 апреля 2007 года в 
возрасте 76 лет. 

Юрий ПЕТУХОВ
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ЛЭП в ивдельских посёлках всё-таки 
починят. Правда, частично
Юлия БАБУШКИНА

Осенью прошлого года 
жители посёлков Бурмантово 
и Хорпия (Ивдельский ГО) 
поставили местным властям 
ультиматум: если в их домах не 
восстановят электроснабже-
ние, они объявят голодовку 
(см.«ОГ» №184 от 05.10.2021). 
Дело до реального отказа 
от пищи, слава богу, не 
дошло, но ситуация вызвала 
общественный резонанс. 
На днях от журналистов 
ивдельской газеты «Северная 
звезда» мы узнали: линии 
электропередачи в посёлках 
отремонтируют. 

Под «крылом» 
у колоний

Бурмантово и Хорпия – 
охотничьи посёлки в 80 кило-
метрах от Ивделя. Постоянно в 
них живут около 100 человек. 
ЛЭП, ведущие к жилым домам, 
были проложены много лет на-
зад – через болота и тайгу. Се-
ти содержала ГУФСИН: вбли-
зи посёлков действовали ис-
правительные колонии. Но в 
1990-е они закрылись, ЛЭП 
остались бесхозными, и адми-
нистрации Ивдельского ГО при-
шлось взять их себе на баланс.

Изношенные опоры, арма-
тура и провода на линиях при-
вели к нестабильному элек-
троснабжению посёлков. Ста-
ло очевидным, что их нужно 
менять. Мэрия округа предло-
жила МРСК Урала заняться об-
служиванием электросетей, 
но компания, оценив техниче-
ское состояние ЛЭП, запроси-
ла большие деньги – 500 млн 
рублей. Таких средств не на-
шлось ни у местных чиновни-
ков, ни у области, и сельские 
жители стали заложниками 
ситуации. 

– Конечно, мы понимали, 
что рано или поздно эту про-
блему придётся решать ком-
плексно. Но финансовых воз-
можностей не хватало, – сказал 
глава Ивдельского ГО Влади-
мир Михель.

Сельский вызов

В прошлом году ситуация 
обострилась. Сельчане заяви-
ли, что из-за вечно неработа-
ющих холодильников им при-
ходится выбрасывать продук-
ты питания. Так зачем же ку-
шать вообще?! Одна из мест-
ных жительниц – Екатерина 
Субботина-Маркова – в соц-
сетях написала: «Всю весну, ле-
то и осень люди без электри-
чества!!! Если его и включали, 
то буквально на несколько ча-
сов, а дальше ЛЭП не выдержи-
вает, и свет снова гаснет. И ди-
зель-генератор – нерабочий, 
ни разу не запускался, а расход 
у него – 60 литров солярки в 
час! Это же кошмар!» 

В письме на имя мэра 
округа сельчане указали: «В 
связи с отчаянным положени-
ем уведомляем вас о начале 
голодовки. Голодовку будем 
держать до конкретного ре-
шения наших проблем». Доку-
мент попал в руки журнали-
стов издания «Вечерние ведо-
мости», и они выложили его в 
Интернете… Пока история об-
растала подробностями, «ОГ» 
выяснила: на самом деле ни о 
какой реальной голодовке ре-
чи не идёт (это подтвердили 
и в полиции, и в медучрежде-
ниях). Скандальное письмо – 
лишь ультиматум. 

В посёлки выехала ко-
миссия администрации окру-
га, были выделены деньги – 
2 млн рублей – на рекон-
струкцию одного из самых 
ветхих участков ЛЭП в забо-
лоченной местности. Ремонт-
ные работы планировалось 
провести с наступлением за-
морозков, так как в тёплую 
погоду до участка не до-
браться. Всё это время элек-
тричество в посёлках, хоть с 
небольшими перебоями, но 
было. 

Своими силами

В этом году, по информа-
ции ивдельской газеты «Се-
верная звезда», ремонт элек-
тросетей в посёлках продол-
жится. Корреспондент га-
зеты Константин Терёхин
рассказал, что на восстанов-
ление ЛЭП будет потрачено 
11 млн рублей. Средства в 
бюджете округа предусмотре-
ны, финансовую помощь му-
ниципалитету оказало прави-
тельство региона. Глава тер-
ритории Владимир Михель 
вместе с депутатами местной 
думы и городским прокуро-
ром уже обошёл все домовла-
дения в посёлках и поговорил 
с жителями. 

Сам Владимир Давыдович 
в разговоре с «ОГ» пояснил:

– Этих средств хватит, что-
бы заменить опоры ЛЭП на не-
скольких аварийных участ-
ках. Опоры деревянные, мно-
гие уже сгнили и упали под тя-
жестью деревьев. У нас пого-
да сейчас – 30 градусов холода, 
земля подмёрзла, хочу на сне-
гоходе ещё раз объехать эти 
участки, чтобы точно соста-
вить сметы. 

О ремонте всего электро-
хозяйства речи пока не идёт, 
говорят в мэрии округа. Про-
тяжённость ЛЭП от Ивделя до 
Бурмантово и Хорпии состав-
ляет ни много ни мало 73 кило-
метра. Средств нужно гораздо 
больше, поэтому власти реши-
ли восстанавливать сети по-
этапно. 

В областном министер-
стве энергетики и ЖКХ за-
явили, что администрация 
муниципалитета идёт вер-
ным путём. Передать ЛЭП в 
концессию или долгосроч-
ную аренду частникам не 
получится: это заведомо не-
окупаемый проект, и никто 
из инвесторов в него не вло-
жится. 

– Только за счёт бюджет-
ных средств. То есть ежегод-
но закладывать деньги и де-
лать по нескольку участков, – 
сказал глава ведомства Нико-
лай Смирнов. 

Владимир Михель (справа) в гостях у жителя посёлка Хорпия Александра Коралёва

Евгений Куйвашев дал поручения 
по выстраиванию 
в регионе правового фундамента 
по организации публичной власти
Глава региона дал поручения привести региональную норма-
тивно-правовую базу в соответствие с федеральными нова-
циями. 1 февраля губернатор провёл совещание по этому во-
просу с участием председателя комитета Госдумы по государ-
ственному строительству и законодательству Павла КРАШЕ-
НИННИКОВА – одного из авторов масштабной конституцион-
ной реформы.

«Закон «Об общих принципах организации публич-
ной власти в субъектах Российской Федерации» зало-
жил основы новой архитектуры федеративных отноше-
ний. Выстроил необходимые правовые связи между ре-
гиональной госвластью и местным самоуправлением. 
Четко обозначил параметры единой системы публичной 
власти на уровне регионов. Проект закона широко об-
суждался и тщательно прорабатывался. В него вошли и 
предложения, сформулированные в Свердловской обла-
сти. Сейчас наша задача – выстроить на новом правовом 
фундаменте законодательство региона», – заявил Евге�
ний Куйвашев.

Также, по словам главы региона, в ближайшее время 
будут внесены поправки в областной Устав: «Мы сегодня 
оценили, как идет работа над изменениями в Устав. Уже на 
второе заседание текущего года, мы договорились, пер-
вые поправки будут вынесены. А процесс приведения все-
го законодательства – это достаточно длинный процесс, 
большой процесс».

Павел Крашенинников, в свою очередь, отметил, 
что в первом чтении к этому моменту принят проект 
закона «Об общих принципах организации местно-
го самоуправления в единой системе публичной вла-
сти» – в развитие соответствующих положений Кон-
ституции.

«Скорее всего, второе чтение будет в марте. Мы сей-
час вместе с правительством, с регионами как раз рас-
сматриваем возможные поправки», – отметил парламен-
тарий. По словам Павла Крашенинникова, сейчас идут 
дискуссии по поводу способа избрания руководителей 
муниципалитетов, а также их ответственности. Уже по-
ступило больше 100 отзывов от субъектов федерации 
и огромное количество предложений, которые превра-
щаются в поправки. Депутат также подчеркнул, что при 
формировании законопроекта будет использован опыт 
Свердловской области.

Он напомнил, что основная задача законопроекта – за-
крепить механизмы работы муниципалитетов. Кроме того, 
предлагаемые новации предполагают переход на одно-
уровневую систему местного самоуправления: вместо 
восьми видов муниципальных образований будет три. Это 
городские и муниципальные округа, а также внутригород-
ские территории городов федерального значения, что су-
щественно упростит функционирование всей системы. 
При этом структура органов местной власти останется не-
изменной.

Также предполагаются и другие корректировки суще-
ствующих механизмов работы муниципальных образова-
ний на территории страны.

«Знаю, что в Свердловской области работа по органи-
зации публичной власти ведётся системно и вдумчиво. Со 
своей стороны готов участвовать в деятельности регио-
нальной рабочей группы, которая ведёт подготовку доку-
ментации», – сказал Павел Крашенинников.

Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА

Вице-губернатор Олег Чемезов 
вручил награды 
профсоюзным активистам
Торжественная церемония прошла 1 февраля в Екатеринбурге на 
собрании, посвящённом 104-летию со Дня образования профсо-
юзного движения Свердловской области. Активисты получили По-
чётные грамоты и Благодарственные письма губернатора, Зако-
нодательного собрания, а также другие награды.

Вице-губернатор Олег Чемезов по поручению главы ре-
гиона поздравил собравшихся с Днём образования профсо-
юзного движения и Днём профсоюзного активиста, отметив 
высокий уровень взаимодействия с правительством региона 
в работе на благо жителей Свердловской области.

«Губернатор 12 лет назад подписал указ о праздновании 
Дня профсоюзного активиста. Это важно для нас, потому что 
профсоюзы являются крепкой, надёжной стороной в нашем 
сотрудничестве. Мы проводим совместную работу, направлен-
ную на защиту прав трудящихся», – отметил Олег Чемезов.

История создания профсоюзов на Урале началась в 
1905 году. Тогда самые квалифицированные рабочие объ-
единились для защиты своих профессиональных интере-
сов. Сегодня Федерация профсоюзов Свердловской области 
– одна из крупнейших в России – объединяет 32 областные 
организации профсоюзов и свыше 3 700 первичных органи-
заций, в которых состоят более полумиллиона человек.

В числе самых мощных – областные организации горно-
металлургического профсоюза; профсоюзы работников на-
родного образования и науки; здравоохранения; железнодо-
рожников и транспортных строителей на Свердловской же-
лезной дороге; оборонной промышленности; строительства и 
промышленности строительных материалов.

Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА
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Обратная сила закона
Пенсию проиндексируют задним числом с 1 января 2022 года на 8,6 процента
Диана ХРАМЦОВА

Закон об индексации 
пенсий неработающим 
пенсионерам на сумму 
выше инфляции депутаты 
Госдумы приняли 
единогласно в конце 
января. Таким образом, 
прибавка составит 8,6 
процента, её пенсионеры 
получат в феврале за 
январь, то есть норма 
будет иметь обратную 
силу. Какую сумму ожидать 
свердловчанам?

Разбираемся 
с суммой

Минимальная пенсия в 
Свердловской области в этом 
году подрастёт на 1 035 ру-
блей. Сумма достигнет 10 
556 рублей. Эта норма каса-
ется неработающих пенсио-
неров, если же человек на за-
служенном отдыхе продол-
жает трудиться, то его пен-
сия может быть и ниже. Все 
остальные получают выпла-
ты не ниже уровня прожи-
точного минимума, к которо-
му прибавляют сумму индек-
сации. 

Региональные 
льготы

Помимо выплат из ПФР 
свердловские пенсионеры 
могут рассчитывать ещё и 
на областные доплаты. Их 
в 2022 году проиндексиро-

вали на 4 процента. Труже-
ники тыла, ветераны тру-
да и блокадники  в 2022 го-
ду ежемесячно будут полу-
чать 307 рублей за оплату 
проводной телефонной свя-
зи, 30 рублей за радиоточ-
ку и 103 рубля за телеви-
дение. Инвалидам и участ-

никам Великой Отечествен-
ной войны, труженикам ты-
ла и ветеранам труда ежеме-
сячно компенсируется 521 
рубль на проезд по террито-
рии Свердловской области 
на всех видах пассажирско-
го городского и пригород-
ного автотранспорта. Вете-

ранам труда полагается до-
плата 969 рублей. Эта ка-
тегория пенсионеров име-
ет также право на компен-
сацию расходов на оплату 
ЖКУ и капремонт в размере 
50 процентов, бесплатный 
проезд по территории обла-
сти на междугородних авто-

бусах и скидку в 50 процен-
тов на проезд в пригород-
ных электричках и водном 
транспорте.

Нижняя планка разме-
ра пенсионного обеспече-
ния определяется прожи-
точным минимумом. Вели-
чина утверждается раз в 
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В феврале пенсионеры получат повышенную пенсию

Страховая
пенсия (трудовая)

Зависит от трудового 
стажа, возраста 
и наличия иждивенцев. 

Средний размер – 

17 500 рублей

Социальная
пенсия

Выплачивается 
льготникам. 

Размер зависит 
от льготной 
категории

год. Прожиточный мини-
мум пенсионера в Сверд-
ловской области в 2022 го-
ду установлен в размере 10 
556 рублей (постановление 
Правительства Свердлов-
ской области от 09.12.2021 
№ 868-ПП).

8–800–600-03–89 
и (343) 286–78–01

телефоны горячей линии 
свердловского отделения ПФР, 
где можно получить более 
подробную информацию 
о пенсионном обеспечении.

На сменный режим работы перевели все государственные 
учреждения для людей пожилого возраста и инвалидов
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В Свердловской области сотрудников 
пансионатов и домов-интернатов 
перевели на двухнедельный режим 
работы
В социальных учреждениях области с круглосуточным пребыва-
нием пациентов усилен противоэпидемический контроль. С 25 ян-
варя персонал работает там сменами по две недели не выходя за 
пределы учреждений – сообщили в министерстве социальной по-
литики Свердловской области.

– Для сотрудников учреждений установлен сменный ре-
жим работы. Рекомендуемая продолжительность смены со-
ставляет 14 дней. Изменения коснулись работы 30 учрежде-
ний, предоставляющих социальные услуги в стационарной 
форме. Это учреждения для людей пожилого возраста и ин-
валидов и детские дома-интернаты, – рассказал министр со-
циальной политики Свердловской области Андрей Злоказов.

Суть сменного режима работы в том, что одновременно 
в течение 14 дней в учреждении будет находиться необходи-
мое для непрерывного функционирования число сотрудни-
ков. Затем к выполнению обязанностей приступит следую-
щая группа работников.

Во всех социальных учреждениях региона ведётся мо-
ниторинг запаса дезинфицирующих средств, антисептиков 
и средств индивидуальной защиты, в каждом учреждении и 
разработан комплекс мер для профилактики. 

Кстати, в таком режиме социальные учреждения уже рабо-
тали почти год – с весны 2020 года и до середины 2021-го. Рез-
кий всплеск заболеваемости COVID-19 заставил вновь прибег-
нуть к такой практике, которая неплохо себя зарекомендовала.

Рудольф ГРАШИН

В Свердловской области ввели 
новые антиковидные ограничения 
для школьников и студентов
Юрий ПЕТУХОВ

Губернатор Свердловской 
области Евгений 
КУЙВАШЕВ подписал 
новый указ о введении 
дополнительных 
антиковидных 
ограничений для 
школьников, а также 
студентов колледжей и 
техникумов. В частности, 
учеников 2–8-х классов 
и всех студентов средних 
профессиональных 
учебных заведений 
рекомендовано перевести 
на дистант.

Согласно указу №37-УГ, 
опубликованному на офи-
циальном интернет-пор-
тале правовой информа-
ции, дистанционное обу-
чение вводится уже сегод-
ня, 2 февраля. Вернуться за 

парты учащиеся смогут че-
рез две недели, 16 февра-
ля. В течение этого же сро-
ка организациям детского 
дополнительного образо-
вания также рекомендует-
ся работать только дистан-
ционно.

В ходе брифинга опер-
штаба по борьбе с коронави-
русом в Свердловской обла-
сти, который прошёл 1 фев-
раля, замгубернатора Павел 
Креков рассказал, почему 
на дистант не переводятся 
старшеклассники. Он назвал 
две причины: подготовка к 
ОГЭ и ЕГЭ, а также возмож-
ность обеспечения социаль-
ной дистанции в больших 
зданиях школ.

Также указом губерна-
тора повторно вводится за-
прет на пребывание детей 
и подростков в торговых 
центрах. Посещать ТЦ мож-

но будет либо при наличии 
студенческого билета, ли-
бо в сопровождении роди-
телей или законных пред-
ставителей. Данная мера 
уже вводилась и была отме-
нена в начале декабря. По-
мимо этого, на территории 
Свердловской области вре-
менно запрещается посе-
щать спортивные органи-
зации и спортивные клубы, 
детские игровые комнаты в 
ТЦ и ТРЦ лицам младше 18 
лет.

Документ вступил в силу 
с сегодняшнего дня.

«Сегодня мы постави-
ли рекорд по новым случа-
ям коронавируса. И мы бьём 
эти рекорды каждый день. 
Вирус стал более заразным, 
подхватить «омикрон» на-
много проще, чем предыду-
щие штаммы. Эта ситуация, в 
том числе гигантские очере-

ди в больницах, вынуждает 
нас возвращать часть огра-
ничений», – написал Евгений 
Куйвашев на своей странице 
в Instagram 1 февраля.

Отметим, что сутками 
ранее в Свердловской об-
ласти был установлен но-
вый рекорд по суточной 
заболеваемости коронави-
русом – 2 825 случаев зара-
жения. Общее число инфи-
цированных коронавиру-
сом свердловчан достигло 
229 тысяч.

В целом по России си-
туация с коронавирусом 
не лучше. Вчера федераль-
ный оперштаб по борьбе с 
COVID-19 также сообщил о 
рекордных показателях су-
точной заболеваемости – 
официально было подтверж-
дено 125 836 новых пациен-
тов с коронавирусом.

Корка хлеба на потом
«ОГ» встретилась с ветеранами, пережившими блокаду в Ленинграде

Дарья ПОПОВИЧ

На прошлой неделе вся 
страна отмечала День 
снятия блокады 
Ленинграда. 
В Свердловской области 
есть ветераны, которым 
чудом удалось выжить 
в осаждённом городе. На 
Среднем Урале их осталось 
мало – меньше 100 человек. 
Волонтёры социального 
проекта «Мост памяти», как 
всегда, пришли поддержать 
и снова послушать тех, чьё 
детство пришлось на этот 
страшный период.

– У нас родителей не стало в 
первые же месяцы войны. Отец 
погиб на подступах к Ленин-
граду, обороняя город. А мама 
– прямое попадание в.., – голос 
Юлии Бесчастной срывается 
на плач. Но она старается сдер-
живаться: к приходу гостей она 
готовилась и даже нанесла себе 
макияж.

Выжить в блокадном го-
роде ей с братом помог-
ла её бабушка, работавшая 
в Смольном. Когда началась 
война, Юлии Михайловне бы-
ло всего три года, её брату – 
пять лет. От голода дети за-
болели дистрофией. Без сил 
они лежали на печке. Бабуш-
ка ходила к ним каждый день 
по Неве, рискуя попасть под 
бомбёжку. Она шла к детям с 
крохотными кусочками хле-
ба. Юлия Бесчастная вспо-
минает: в таких условиях ба-
бушка умудрилась устроить 
ей почти настоящий… день 
рождения.

– Это был кусочек чёрного 
хлеба с маслом, посыпанный 
солью. И она мне сшила кукол-
ку из тряпочек.

Однако после войны ба-
бушке стало тяжелее справ-
ляться с двумя детьми. Юлия 
Михайловна 11 лет прожи-
ла в детском доме. Потом вы-
училась на архитектора. Из-за 
проблем с сердцем её из Ле-
нинграда направили в более 
сухой климат – на Урал. По 
словам Юлии Михайловны, 
здесь она живёт больше по-
лувека. У неё есть сын, дочь, 
внучка и правнуки. И хотя се-
мья обеспечивает её и помо-
гает во всём, пожилая женщи-
на призналась: ей приятно, 
что к ней приходят волонтё-
ры. А этих слов как раз ждала 

серебряный волонтёр проек-
та «Мост памяти» – Елена За-
порожец. 

– Мне очень хочется дарить 
людям радость, подбадривать. 
Поэтому я читаю стихи. Я зани-
маюсь в театре в благотвори-
тельной организации «Дорога-
ми Добра». Для ветеранов под-
бираю стихотворения на мир-
ную тематику, чтобы им не при-
ходилось вспоминать тяжёлое, 
– объясняет Елена Запорожец.

Как сообщила координа-
тор социальных проектов в ор-
ганизации «Дорогами Добра» 
Екатерина Малёнкина, они 
занимаются системной помо-
щью ветеранам, в том числе 
блокадникам.

– В связи с пандемией и с 
общим ухудшением состояния 
ветеранов, мы уходим от мас-
совых праздников и отдаём 
предпочтение адресным объ-
ездам. На адрес выезжает во-
лонтёр, устраивает какое-то 
мини-представление: либо это 
сценка, либо чтение стихов. На-
ши ветераны очень ждут во-
лонтёров, потому что, как пра-
вило, они уже маломобильны, 
– рассказывает Екатерина Ма-
лёнкина.

На следующем адресе нас 
встретила 94-летняя Анге-
лина Виткина. В этом воз-
расте она легко обходится 
без ходунков и даже работа-
ет в своём саду. По её воспо-
минаниям, все вокруг счита-

ли: война не продлится дол-
го. Но когда бомба попала в 
Бадаевские склады с непри-
косновенными запасами, все 
поняли: в Ленинграде насту-
пит голод.

Во время блокады Анге-
лина Ивановна считалась уже 
взрослой. Ей было… 14 лет. 
Поэтому как взрослая она ез-
дила копать окопы и помога-
ла бинтовать раненых в го-
спитале. По её словам, снача-
ла людей сильнее всего бес-
покоили обстрелы, а потом и 
бомбёжки. Но затем дал знать 
о себе и голод. 

– Было очень сложно 
удержать в руке карточку. 
Мальчишки вырывали хлеб 
и тут же ели. Хулиганы. Ес-
ли их можно назвать хули-
ганами. Есть хотелось всё 
время, куда бы ни шёл, чем 
бы ни занимался. В комна-
тах холодно. Воды нет. За во-
дой ходили на Неву. Мы как 
раз жили на Калашников-
ской набережной. У кого бы-
ли кошки, те потихоньку их 
всех съели, – рассказывает 
Ангелина Виткина.

Помнит она и то, как ста-
ли вдруг умирать соседи. И 
как один сосед несколько дней 
держал дома тело своей жены. 
Хоронить женщину было не-
где. Умерших свозили на склад 
около Невы. Но сделать так у 
него, видимо, рука не подни-
малась.

– Весной мы собирали 
клевер, лебеду, ещё какие-
то травы. И варили из них 
суп. Папа работал на мебель-
ной фабрике. У него там был 
столярный клей. Из клея ма-
ма варила холодец. По вкусу 
– что-то непонятное. Но мы 
ели.

Помнит она и особый «беф-
строганов», который её папа 
делал из… кожаного ремня. Ре-
мень он резал на мелкие части. 
И добавлял немного муки, если 
она была.

Семью Ангелины Ива-
новны эвакуировали по До-
роге жизни. Сначала их при-
везли в Рыбинск, затем – в 
Башкирию. Со временем она 
осела на Урале. В свои го-
ды блокадница – заядлый 
садовод. И скоро собирает-
ся садить перцы, помидоры 
и баклажаны. Сама Ангели-
на Ивановна – жизнерадост-
ная, живая и подвижная. Но 
голод всё же оставил след в 
её жизни. 

– У меня нет такого, чтобы 
я чего-то не любила из про-
дуктов. Я всё люблю, – улы-
бается Ангелина Ивановна. А 
потом добавляет, подняв гла-
за вверх: – Замечаю за собой: 
нет-нет, да и отложишь кусо-
чек хлеба. Вроде бы это уже и 
не надо. И ты этого уже не за-
мечаешь, а возьмёшь и отло-
жишь.
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Блокадница Юлия Бесчастная до сих пор 
со слезами вспоминает те события

Ангелина Виткина сохраняет бодрость ума 
и тела

Перевести учеников на дистант со 2 по 16 февраля также рекомендовано частным общеобразовательным организациям 
и организациям дополнительного образования детей
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ДОСЬЕ «ОГ»
Александр КЕРДАН

l Автор 76 книг, вышедших в России, США и Азербайджане, двух научных монографий и нескольких 
десятков научных статей.

l Стихи и проза переведены на английский, испанский, итальянский, азербайджанский, белорусский, 
хантыйский, коми, якутский и другие языки.

l Кандидат философских наук и доктор культурологии.
l Сопредседатель Союза писателей России, создатель и многолетний руководитель Ассоциации писа-

телей Урала...
l Лауреат Большой литературной премии России (2010), международных литературных премий 

«Полярная звезда», «Золотое перо», «Честь и Отечество»; всероссийских литературных премий 
им. А. Грина, П. Бажова, генералиссимуса А. Суворова, премии губернатора Свердловской области за 
выдающиеся достижения в области литературы и искусства.

l Почетный гражданин города Коркино (здесь родился). С 2015 г. в Коркино ежегодно проводятся Кер-
дановские чтения.

Ирина КЛЕПИКОВА

В Центре народного 
искусства, с участием 
Уральского хора, состоялся 
творческий вечер 
писателя Александра 
КЕРДАНА. По случаю его 
65-летия. Писательские 
юбилеи вроде привычнее 
на литературных 
подмостках. Но кто знает 
Александра Кердана как 
поэта-песенника, не был 
удивлён этому альянсу. 
Впрочем, на юбилейный 
вечер шли не только 
послушать песни. 

Просвещение и... 
оптимизм

Для многих (как и для ме-
ня) Александр Борисович 
прежде всего автор эпопеи о 
Николае Резанове, диплома-
те и путешественнике. Ста-
ло быть – романист. Кто-то 
зачитывается его лирикой – 
ясной, образной. В русле бес-
ценных традиций русской по-
эзии. Накануне юбилея во-
обще стало известно: уралец 
Александр Кердан стал побе-
дителем российского конкур-
са «Просвещение через кни-
гу» за только что вышедший 
шеститомник. 

Молча восхищаюсь им каж-
дый раз. Даже когда только 
«привет-привет» на бегу. Даже 
когда всего несколько слов по 
телефону. Он, кажется, вообще 
не знает уныния. Наверняка 
ведь – те же заботы, что у всех. 
Но всякий раз он обрушивает 
на собеседника шквал «сози-
дательной» информации. Не – 
«не успел, не дали, обещали – 
не выполнили». Совсем иное. 
Договорился. Написал. Издал. 
Представил. Вот и шеститом-
ник – из этого ряда. Немногие 
из уральских литераторов от-
важивались на собрание сочи-
нений даже в благоприятные 
для Книги советские време-
на – с их тиражами и государ-
ственной поддержкой. А уж 
нынче-то… 

Меж тем шеститомник 
презентован. Всероссий-
ская премия уральского по-
эта-фронтовика Венедикта 
Станцева существует – Алек-
сандр Борисович сподвиг 
когда-то на это администра-
цию Екатеринбурга. А чуть 
раньше областной минкульт 
– на издание «Библиотеки се-
мейного чтения», и первые 
три тома стали библиографи-
ческой редкостью. А ещё не-
ведомо как убедил, но убедил 
– и Полпредство Президен-
та РФ в Уральском федераль-
ном округе учредило литера-
турную премию УрФО, и она 
стала дополнительным объе-
диняющим фактором для пи-
сателей нескольких регионов 
России. Это помимо того, что 
существует Ассоциация писа-
телей Урала, инициированная 
в 2000-м тоже Александром 
Керданом и объединяющая 
сегодня 23 писательских со-
общества: к Уралу присоеди-
нились постепенно Западная 
Сибирь и Поволжье. И на всех 
у него хватает… оптимизма.

Из плеяды 
литераторов-
офицеров
На юбилее гости из Иши-

ма вручили юбиляру медаль 
Петра Ершова, а кемеровча-
не – орден «Звезда Достоев-
ского». То и другое учреж-
дено в России недавно. Пер-

вая награда – «за особые до-
стижения в литературной, 
просветительской деятель-
ности». Вторая – «за значи-
тельный вклад в российскую 
культуру, литературу, искус-
ство, сохранение русского 
языка». Адресат награды, по-
лагаю, ни у кого вопросов не 
вызывает. У меня вот только 
к адресату был и остаётся ка-
верзный вопрос: при том, что 
писатели – люди одинокие, 
нуждающиеся в уединении 
и тишине «чтобы сосредото-
читься», когда этот вездесу-
щий человек успевает писать 
романы?

– Между командировка-
ми, – ответил он как-то. – 
Определённый опыт нако-
пил в армии (а это почти 27 
лет жизни!). Тогда стихи пи-
сал именно в командиров-
ках: в самолётах, поездах, да-
же в тряском УАЗике и в пере-
рывах между стрельбами, ка-
раулами, дежурствами, про-
зу же – в отпусках. К сожале-
нию, после выхода в запас от-
пусков не осталось. Но армей-
ское прошлое приучило не 
обращать внимание на внеш-
ние обстоятельства: есть ра-
бочий кабинет или нет, мно-
го в запасе времени или 
цейтнот…

Да, армейская выучка дис-
циплинирует и в сегодняшних 
свободно-литераторских де-
лах. И когда говорят, что тогда 
у него была служба (в армии), 
а сегодня – служение (литера-
туре), то понимаешь: это не 
игра слов и смыслов. Это так 
и есть. Натура человека. Осо-
бенности личности. В этом от-
ношении наш современник 
Александр Кердан, вышагнув-
ший из воинской жизни в мир-
ную в чине полковника, срод-
ни российским литераторам-
офицерам. Их немало. Держа-
вин, Хемницер, Фет, Лермон-
тов, Толстой, Куприн. А ещё 
Николай Гумилёв, Александр 
Твардовский, Константин 
Симонов… Судьба Алексан-
дра Кердана – в этой тради-
ции. При случае, правда, кто-
нибудь из коллег может пошу-
тить: «Его стихи проходить бы 
на уроках литературы с нази-
данием: «Дети, среди полков-
ников есть не только «нехоро-
шие дяди из военкоматов», но 
и настоящие поэты». Но это к 
слову. Иронизируя по друго-
му поводу. К литератору же с 
погонами полковника Алек-
сандру Кердану отношение с 
безусловным пиететом хотя 
бы потому, что – хоть в служ-
бе, хоть в литературе – сре-

ди его «базовых ценностей» – 
офицерская честь. Он, кстати, 
в 1996-м даже кандидатскую 
защищал по теме «Искусство 
в системе средств формиро-
вания чести офицера Воору-
жённых сил России». И попро-
буй только сказать ему, что, 
мол, неактуально, само сло-
во «честь» исчезает из наше-
го обихода, оно скорее из лек-
сикона XIX века – он в ответ: 
«Феномен офицерской чести, 
слава богу, жив и здравству-
ет по сей день» и готов дока-
зывать, вспоминая наших ре-
бят в борьбе с терроризмом в 
Сирии, защищающих мирный 
день России…

«Людям чести»  
посвящается

Но мощнее всего это выра-
зилось в исторической эпопее 
«Берег отдалённый» – о рус-
ском дипломате, путешествен-
нике, предпринимателе Нико-
лае Резанове, стоявшем у ис-
токов Российско-Американ-
ской компании. Более четвер-
ти века Александр Борисович 
привержен теме Русской Аля-
ски, написал четыре романа об 
этом периоде нашей истории.

– Николай Петрович Реза-
нов, – рассказывает, – интере-

сен мне как человек, судьба ко-
торого очень противоречива: 
звание камергера двора Его 
императорского величества и 
полное забвение заслуг перед 
Россией на долгие десятиле-
тия, руководство первой кру-
госветной экспедицией росси-
ян и клевета, которой оплели 
его имя после смерти бывшие 
сотоварищи, романтическая 
любовь к дочери испанского 
коменданта, на деле оказав-
шаяся «исполнением долга пе-
ред Отечеством», обязатель-
ство жениться на Кончите и 
трагическая гибель в Красно-
ярске на пути к выполнению 
своего обещания…

Вон сколько всего! Сколь-
ко нового. Даже после того, 
как Николай Резанов с неверо-
ятной историей любви к Кон-
чите стал спектаклем-леген-
дой ««Юнона» и «Авось»». Но 
там главным образом любовь. 
А «Берег отдалённый» – это 
вся судьба Резанова. Несколь-
ко глав романа были опубли-
кованы в Америке, но… мир 
там не перевернули. «Что им 
русская Америка? – философ-
ски относится к этому  автор. – 
Этот роман я писал для живу-
щих в России. Он о нашей исто-
рии, о наших предках, отваж-
ных первопроходцах, забытых 
и оболганных, не оценённых 
современниками. Роман-пре-
достережение: надо беречь от-
чую землю и родную историю, 
чтобы не потерять впослед-
ствии самих себя…»

– Кажется, у нас, в Ека-
теринбурге, ещё не появля-
лось столь объёмного худо-
жественного повествования, 

– говорит о коллеге патриарх 
уральской литературы Вла-
димир Блинов. – Свод рома-
нов! Масштабное исследова-
ние. Диву даёшься, сколько 
же надо было иметь време-
ни и терпения автору, недав-
но ставшему к тому же док-
тором культурологии, чтобы 
в архивных фондах отыскать, 
изучить пожелтевшие пер-
воисточники, расшифровать 
многие документы-загадки 
и, не побоюсь сказать, ещё и 
сделать при этом собствен-
ные исторические открытия, 
освещающие белые пятна в 
истории пребывания русских 
на Аляске!

«Две придут 
сами, третью 
приведут…»
…Ну а если не пишется, 

не работается? Нет вдохнове-
ния, идеи, замысла. Случается 
ведь такое даже у очень орга-
низованного человека. Набра-
лась однажды духу и спросила 
Александра Борисовича: что 
помогает выйти из этого со-
стояния?

– Отсутствие свободного 
времени, – широко, как всег-
да, улыбается. – Некогда хан-
дрить по поводу вдохновения, 
надо успеть сделать то, успеть 
другое. Вдохновение, если на 
нём не сосредотачиваться, 
обязательно вернётся. А даль-
ше, как у Пушкина: «Две при-
дут сами, третью приведут…» 
Это, как вы помните, гово-
рил наш гений о поэтических 
строфах!

Не надеясь на русское «авось»…
О пользе воинской дисциплины для человека, который пишет стихи и романы

Когда ведущий на юбилейном вечере спросил Александра Кердана (на снимке), в чём секрет 
счастья, тот ответил: «Пахать надо!» . Шеститомник вышел тиражом 1 000 экземпляров и уже 
разошелся. Но часть произведений опубликована параллельно в выпусках «Роман-газеты»

– Не считали, сколько песен создано на ваши стихи? И, вообще, когда лирика ста-
ла песней?

– У нашего земляка-уральца Константина Скворцова есть строки: «Матушка пе-
ла, матушка пела – песней пронизано детство моё…» Я на ваш вопрос ответил бы по-
своему: я стал писать стихи ещё до своего рождения, слушая песни, которые мама пе-
ла, ожидая моего появления на свет. А мама была очень чутким к музыке человеком, 
к слову – играла на пяти инструментах. Вообще-то, каждый стихотворец, мне кажет-
ся, про себя хоть однажды пел свои строки. И я не избежал этой участи. В юности на-
певал свои стихи, подыгрывая себе на гитаре… Но поскольку музыкантом был посред-
ственным, вскоре это занятие оставил. Но в начале 90-х мои стихи, уже изданные в по-
этических сборниках, запели несколько бардов. А в 1994 году, когда в моей судьбе по-
явилась профессиональная певица Яна Чабан, я стал писать стихи для песен, кото-
рые вошли бы в её репертуар, а музыку к ним писали уже профессионалы Александр 
Пантыкин и Марианна Мягкова, Евгений Щекалёв и Сергей Сиротин… Отряд соавто-
ров-музыкантов пополнили Елена Захарова и Наталья Иванчук (Екатеринбург), Мари�
на Михальская (Санкт-Петербург), Лев Фёдоров (Омск) и композиторы из других реги-
онов России. А сколько песен на мои стихи?..  Уже более 200.

– Были неожиданные истории рождения песен?
– Любимым соавтором был и остаётся мой добрый друг Сергей Иванович Сиро�

тин, заслуженный деятель искусств России, увы, уже покинувший этот мир… С Сер-
геем мы написали около сорока песен. Они рождались по-разному. Некоторые тексты 
песен сочинял, пока ехал к нему на трамвае. Другие, пока мы с ним пили чай… Тре-
тьи он сам отыскивал в моих книгах. Последней нашей совместной песней стала «Бал-
лада о сыновьях». Сергей написал музыку к моему одноименному и давнему (1983 го-
да) стихотворению незадолго до своего ухода. Я честно признался ему, что песня мне 
как-то не глянулась, показалась очень простой… А Сергей вдруг сказал: «Она будет 
жить! Поверь мне!» и отправил клавир в сборник песен Союза композиторов России. 
Когда Сергея не стало, «Балладу» на самом деле запели детские хоры по всей России 
– от Находки до Калининграда. В Интернете я нашёл 35 хоров, исполняющих её, полу-
чивших премии на разных конкурсах патриотической песни. Вот так сбылось пророче-
ство моего друга.

После ухода Сергея Сиротина я довольно долго искал композитора, с кем мог бы 
продолжить песенное творчество. И вдруг меня отыскал Юрий Воронищев, баянист из 
Уральского народного хора, который начал сочинять песни для своего прославленно-
го коллектива. Он предложил мне «подтекстовать» уже готовую мелодию, всю состо-
ящую из синкоп… Я промаялся пару дней и написал песню «Эх, Россия». Песню Юрий 
показал новому художественному руководителю хора Николаю Зайцеву, которому наш 
замысел в принципе понравился, но он выдвинул условие текст сделать уральским. В 
конце концов родилась песня «Эх, Урал мой…», которая сегодня – своеобразная ви-
зитная карточка хора и уже несколько лет кочует из одной программы в другую…

– Песни на ваши стихи поёт и мощный Уральский хор, и такие лирические певицы, 
как Яна Чабан. Что дорого в том и другом исполнении?

– Общепризнанно, что песня обретает крылья, если совпадают во времени и про-
странстве три составляющих: хорошие стихи, хорошая музыка и талантливый исполни-
тель. Нам с моими соавторами-композиторами везло на первых исполнителей: народ-
ная артистка России Светлана Комаричева, заслуженные артисты России Юрий Яков�
лев и Валерий Топорков, лауреаты международных и всероссийских конкурсов Яна Ча-
бан, Константин Зущик. Благодаря им наши песни «встали на крыло».

Олег Шатов (слева) с президентом «Урала» Григорием Ивановым
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Данил ПАЛИВОДА

Футбольный клуб «Урал» 
завершил первый 
тренировочный сбор в 
ОАЭ. По его итогам клуб 
официально объявил о 
подписании контракта 
со своим воспитанником, 
одним из самых ярких 
игроков нашего региона 
в современной истории – 
Олегом ШАТОВЫМ.

В ноябре 31-летний уроже-
нец Нижнего Тагила расторг 
контракт с казанским «Руби-
ном» и объявил о приоста-
новке карьеры в связи с трав-
мами. Однако в январе Шатов 
присоединился к «Уралу» и от-
правился с командой на сбо-
ры. Контракта на руках у Оле-
га не было, он просто трениро-
вался с клубом. При этом сам 
Олег о своём будущем говорил 

расплывчато, мол, рад просто 
заниматься любимым делом и 
о контракте не думает.

Во время первого тре-
нировочного сбора «шме-
ли» провели две контроль-
ные встречи. В обоих случа-
ях «Урал» играл двумя соста-
вами: основным, который по-
являлся на поле с первых ми-
нут, и запасным, выходив-
шим на поле после перерыва. 
В первой встрече Олег Шатов 
вышел на второй тайм, но на 
70-й минуте был заменён, то 
есть провёл на поле всего 25 
минут, а «Урал» сыграл вни-
чью с «Пюником» – 1:1.

А вот во второй игре про-
тив «Родины» Олег вышел 
уже с первых минут, и не про-
сто вышел, а за первый тайм 
поучаствовал в двух голе-
вых атаках команды. Снача-
ла он выкатил пас на пустые 
ворота Андрею Егорычеву, 

который открыл счёт в мат-
че, а затем футболисты по-
менялись ролями: Егорычев 
ассистировал Шатову, кото-
рый забил свой первый гол 
за «Урал» с октября 2011 го-
да. Правда, екатеринбургской 
команде этого не хватило для 
победы: встреча также завер-
шилась вничью – 2:2.

Матч с «Родиной» стал за-
ключительным на первом 
тренировочном сборе. Фут-
болисты получили несколь-
ко дней отдыха, а в это вре-
мя Олег Шатов подписал кон-
тракт с «Уралом» до конца се-
зона и официально вернулся 
в родную команду.

– Привет, Екатеринбург, 
привет, Свердловская об-
ласть, привет болельщики 
«Урала». Я – Олег Шатов, я 
возвращаюсь домой. Прихо-
дите на стадион поддержи-
вать любимую команду, а мы 

постараемся отплатить вам 
хорошей игрой, – отметил по-
лузащитник.

Таким образом, Олег оста-
ётся с командой на дальней-
ших сборах и примет участие 
в матчах весенней части чем-
пионата России. По их ито-
гам клуб и футболист обсу-
дят дальнейшее развитие со-
бытий.

– Рад, что Олег вновь стал 
игроком «Урала», – сказал пре-
зидент клуба Григорий Ива-
нов. – Пока подписали кон-
тракт до конца нынешне-
го сезона. Посмотрим, как за-
вершим, как Олег будет се-
бя чувствовать, тогда уже бу-
дем строить дальнейшие пла-
ны. Олег для нас родной фут-
болист. Всегда говорил, что ра-
ды его видеть в родном клубе. 
Желаем Олегу удачных матчей 
и обходиться без травм.

«Я – Олег Шатов, и я возвращаюсь домой»

В Екатеринбурге, 
Нижнем Тагиле 
и Верхней Пышме 
появятся «умные» 
спортплощадки
Свердловская область подключилась к ново-
му федеральному проекту «Бизнес-спринт» по 
созданию «умных» спортивных площадок. Они 
появятся в Екатеринбурге, Нижнем Тагиле и 
Верхней Пышме.

Об этом рассказал министр физической 
культуры и спорта Свердловской области Ле�
онид Рапопорт. Как уточнили в департамен-
те информполитики региона, площадки будут 
иметь доступ в Интернет, чтобы каждый посе-
титель мог выстроить индивидуальную трени-
ровку и следить за правильностью выполне-
ния упражнений. Видеоуроки можно будет по-
смотреть на сайте, куда пользователь попадёт 
после того, как наведёт камеру смартфона на 
специальную метку.

«Чтобы обеспечить максимальную до-
ступность занятий спортом, комплекс вклю-
чает точку беспроводного доступа в Интернет, 
к которой сможет подключиться каждый же-
лающий потренироваться», – говорится в со-
общении.

Кроме того, можно будет удалённо узнать, 
насколько загружена площадка, и подстроить 
свой график занятий. Интерактивные помощ-
ники помогут создать индивидуальную про-
грамму тренировок в зависимости от возраста, 
физической готовности и стоящих задач.

Напомним, Правительство России выдели-
ло регионам средства на строительство «ум-
ных» спортивных залов и площадок. Сверд-
ловская область получит 100 миллионов ру-
блей. Ассигнации распределены на два года. 
В 2022 году область получит 20 млн рублей, в 
2023-м – ещё 80 млн рублей.

Анна МИТЧИНА

Юный конькобежец 
завоевал бронзу 
первенства мира
Представитель Свердловской области конько-
бежец Владимир СЕМИРУНИЙ завоевал брон-
зовую медаль на юниорском чемпионате ми-
ра в Австрии. 

19-летний екатеринбуржец стал третьим 
на дистанции 5 000 метров. Его результат – 
6.41,793. Золотую медаль завоевал норвежец 
Сигурд Хенриксен (6.33,161), серебряная на-
града у нидерландского спортсмена Стийна 
ван де Бунта (6.41,078). 

Владимир Семируний в 2021 году выигры-
вал золото на молодёжном Кубке мира ISU на 
дистанции 3 000 метров и был также третьим. 
В России Владимир дважды был первым на 
первенстве России по конькобежному спорту.

Пётр КАБАНОВ

ЯН
А 

ЧА
БА

Н

Шестая победа «Уралмаша» подряд
Баскетбольный клуб «Уралмаш» продолжил свою победную се-
рию в рамках мужской Суперлиги-1. Заводчане на выезде одоле-
ли «Купол-Родники» – 98:80.

К матчу в Ижевске свердловский клуб подходил на се-
рии из пяти побед подряд. До этого «Уралмаш» оказался 
сильнее «Иркута» (97:63), «Динамо-Владивосток» (96:83), 
ЦСКА-2 (98:82), «Уфимца» (86:71) и МБА (96:76). После на-
значения Евгения Пашутина на пост наставника екатерин-
бургской команды заводчане ещё не теряли очков, поэтому в 
Ижевск прибыли с хорошим настроем.

Встреча с «Куполом-Родниками» получилась непростой. 
В первой четверти были качели: сначала «Уралмаш» ушёл в 
небольшой отрыв, затем повели уже хозяева, которые за-
кончили первый игровой отрезок в свою пользу – 26:24. Вто-
рая четверть осталась за екатеринбуржцами. Ижевские ба-
скетболисты значительно перебросали заводчан из-за дуги 
(34 трёхочковых броска против 15), зато в точности преуспе-
ли игроки «Уралмаша», которые реализовали 10 из 15 попы-
ток, в то время как у «Купола-Родников» точными оказались 
11 из 34. Во второй четверти у хозяев совсем не получались 
дальние броски (точность – 29 процентов), вследствие че-
го «Уралмаш» сумел перехватить инициативу и уйти на боль-
шой перерыв с преимуществом в пять очков – 48:43.

Во второй половине игры екатеринбуржцам удалось раз-
вить свой успех. В начале третьей четверти отрыв «Уралма-
ша» составлял уже десять очков, ижевским баскетболистам 
никак не удавалось найти свою игру, и к заключительному 
игровому отрезку команды подошли с разницей в 16 очков. 
Спасти игру «Куполу-Родникам» не удалось, хотя последняя 
четверть получилась напряжённой. 98:90 – заводчане одер-
жали шестую победу в новом году подряд.

– Готовились к сегодняшнему матчу серьёзно, в послед-
них матчах соперник показывал хорошую динамичную игру. 
У нас было два плана защиты, в первой половине не всё по-
лучалось, поэтому кое-что скорректировали, стали оста-
навливать быстрые проходы соперника, играли близко с их 
снайперами и сумели создать преимущество. Потом немного 
успокоились в атаке, стали хорошо переводить мяч и довели 
дело до победы, – отметил после матча Евгений Пашутин.

Самым результативным игроком встречи стал Григорий 
Мотовилов из «Купола-Родников» – у него 22 очка. Антон 
Глазунов в составе «Уралмаша» набрал 21 очко. На данный 
момент екатеринбургский клуб занимает вторую позицию 
в лиге, уступая только «Руне». Следующий матч заводча-
не проведут 5 февраля, в Верхней Пышме они примут «ЦОП-
Локомотив-Кубань».

Данил ПАЛИВОДА

Легионер «Уралмаша» Джастин Роберсон в сольном проходе
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